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Vorstandschaft und Vereinsausschuss
1. Vorstand Gerdi Friedrich-Groll

erster_vorstand@inhauser-moos.de

2. Vorstand Lothar Schmid
zweiter_vorstand@inhauser-moos.de

3. Vorstand

Geschäftsführerin Alexander Arnold
geschaeftsfuehrer@inhauser-moos.de

Mitgliederverwaltung Manuela Kunisch
mitglieder@inhauser-moos.de

Schriftführerin

Fußball Abteilungsleitung Werner Schmid, stellv. Adrian Kunisch 
fussball-abteilungsleiter@inhauser-moos.de

Fußball Jugendleitung fussball-jugend@inhauser-moos.de

Gymnastik Abteilungsleitung Günther Groll, stellv. Gudrun Schmid
gymnastik@inhauser-moos.de

Theater Abteilungsleitung Klaus Fischer, stellv. Carina Nelsen
theater@inhauser-moos.de

TSA Boogie Woogie Horst Bothe
TSA-boogiewoogie@inhauser-moos.de

Organisationsleitung für Veranstaltungen Yannik Schmid, Yannick Klein
veranstaltungen@inhauser-moos.de
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Der Vorstand hat das Wort
www.inhausermoos.de – Der Verein

Bericht 1. Vorstand
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Meine lieben Mitglieder, Freunde und Gönner des SCI,

ein großes Ereignis liegt hinter uns, die 60-Jahrfeier des SC Inhauser Moos e.V.

Bravourös wurde diese Feier von unserem Organisationsleiterteam Yannik
Schmid und Yannick Klein mit all ihren Helfern gemeistert.

Ich bedanke mich bei euch beiden, euren Helfern und allen, die in irgendeiner
Weise dazu beigetragen haben, dass es ein tolles Fest wurde.

Da wir nicht sicher sein konnten, ob das Fest, mittlerweile ja schon um ein Jahr
verschoben, endlich stattfinden wird, haben wir auch keine Festschrift erstellt.
Deshalb mein Bericht diesmal in einer anderen Weise. Erst meine Ansprache zum
Festabend zur Info und anschließend eine abgespeckte Chronik um euch über
das Wichtigste zu informieren.



Ehrenabend Samstag, 9. Juli 2022 um 18:00-20:00 Uhr
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Sehr geehrte Damen und Herren,

liebe Mitglieder, liebe Sportsfreunde,

als 1. Vorstand darf ich die ehrenvolle
Aufgabe übernehmen, ein kurzes
Resümee über die vergangenen 60
Jahre zu ziehen.

Zuerst aber möchte ich sie alle herzlich
begrüßen und freue mich, dass sie sich
Zeit genommen haben, an unserer
verspäteten Jubiläumsfeier
teilzunehmen.

Ich begrüße unsere Gründungs-
mitglieder:

Karin Schmid und unser Gründungs-
und Ehrenmitglied Kurt Schmid.

Hartl Leni und Ade mussten leider
kurzfristig absagen, weil Ade gestürzt
ist. Wir wünschen ihm gute und baldige
Genesung

Begrüßen darf ich die Abordnung
unserer Gemeinde Haimhausen,
unsere 2. Bürgermeisterin Frau
Claudia Kops, Angelika Goldfuß vom
Ausschuss Soziales, Kultur und
Bildung und Vorsitzende vom Verein
Miteinander Füreinander und den
Gemeinderat der CSU Herrn Anton
Rottmair.

Unser 1. Bürgermeister Herrn Peter
Felbermeier und unsere 2. Bürger-
meisterin Frau Sabrina Spallek haben
sich wegen Krankheit entschuldigt, ich
wünsche beiden eine gute und schnelle
Genesung.

Auch unsere Nachbarvereine

SV Riedmoos

SV Haimhausen

SV Lohhof

darf ich herzlich willkommen heißen.

Sie alle, liebe Gäste begrüße ich ganz
herzlich in unserer Mitte und wünsche
uns einen schönen Abend.

60 Jahre und kein bisschen alt…
Im September 1961 trafen sich die
ersten Fußballbegeisterten und
Sportinteressierten in der Moosquelle,
der damaligen Kneipe im Moos, um
über die Gründung eines Fußballclubs
zu diskutieren. Am 5. Januar 1962
wurde die Eintragung des SC Inhauser
Moos e.V. vollzogen. Der damalige 1.
Vorstand war Karl Schmid Senior. Zu
der Zeit waren es 45 Mitglieder, davon
22 Fußballer mit Spielerpässen.

Wenn ich zurückdenke, als Kinder
waren wir jeden Sonntag bei den
Spielen dabei, ob zu Hause oder
auswärts. Es gab eine kleine Hütte
bzw. eine organisierte Wohnbarracke,
in der sich auf engstem Raum die
Spieler und Gegner umziehen konnten.
Auch fließend Wasser gab es, wenn
jemand die Pumpe betätigte. Neben
der Hütte wurden Getränke und
Kaugummis verkauft.

Am 10. August 1971 konnte nach
vielen Schwierigkeiten und jahrelanger
Arbeit das Clubhaus eingeweiht
werden, was ein großer Luxus in den
Umkleiden für die Fußballer war,
gegenüber vorher.

2010 wurde der Förderverein Fußball
gegründet, der inzwischen wieder
aufgelöst wurde.
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Die ersten Wirtsleute waren Heidi und
Herbert Schmid.

Und nun, Jahre später haben wir ein
für unsere Verhältnisse riesiges
Vereinsheim.

2004 war hier der Baubeginn für den
Bauabschnitt I, dem Sportbereich mit
Umkleide und Duschen und einem
großen Gymnastikraum. 2005 war die
Fertigstellung und gleichzeitig Bau-
beginn für den II. Bauabschnitt, das
Vereinsheim.

Am 20.10.2006 war die Einweihungs-
feier des Vereinsheims mit Gaststätte
und dem Theatersaal, jetzt Veran-
staltungssaal.

Für diese beiden Bauabschnitte
arbeiteten viele Mitglieder und Freunde
viele, viele Stunden ehrenamtlich mit.
Die Ehrenmitgliedschaft durch
besondere Verdienste am Bau
erhielten damals Schmid Kurt, Schmid
Helmut, Schmid Herbert und Schulze
Anton.

Es wurde hier von allen sehr Großes
geleistet. Halten wir es in Ehren.

Mit der Entwicklung der Mitglieder-
zahlen hat sich im Lauf der Zeit auch
der Inhalt und die sportliche Ausübung
geändert.

Die erste Schülermannschaft fand sich
durch ehrenamtliche Jugend-arbeit
1965.

1978 wurde eine Skigruppe gegründet,
die später Gymnastikabteilung nur für
Frauen und Kindergymnastik wurde,
dann aber Gymnastik mit Frauen,
Männern und Kindern gemischt. Seit
ein paar Jahren gehören auch noch
Zumba und Pilates dazu. Corona
bedingt mit ein paar Unterbrechungen
bieten wir nun auch einen Bewegungs-

und Spieletreff an, für Kinder zwischen
2 und 5 Jahren, in der Hoffnung, so
wieder Kinder und Jugendliche ins
Moos zu bringen.

Die Gründung der Stockschützen-
abteilung 1981 mit dem Abteilungs-
leiter Schmid Kurt war damals ein
großer Akt, denn dafür mussten zwei
Stockbahnen gebaut werden. Leider
wurde die Abteilung 1997 aufgelöst.

Der neue Start in die Jugendarbeit
1994 boomte, wir hatten damals so
viele Jugendmannschaften wie nie.
Leider ist auch hier nicht mehr viel
übrig, trotz großem Einsatz einiger
Trainer.

Die 1999 gegründete Theaterabteilung
biete jedes Jahr mit ihren Stücken ein
Highlight in unserem Verein, sie
konnten leider aus bekannten Gründen
in den letzte 2 Jahren nicht auftreten.
Freut euch umso mehr auf nächstes
Frühjahr, da geht`s wieder los.

2007 gab es kurzzeitig auch eine
Damenfußballmannschaft, die aber
bald abgewandert ist.

Mit der Gründung der
Tanzsportabteilung für Boogie-Woogie
2008 machten wir einen großen
Sprung in den Mitgliederzahlen. Aber
auch gesellschaftlich war wieder mehr
los. In kürzester Zeit wurden hier
etliche Tanztrainingseinheiten ab-
gehalten. Auch heute noch ist fast
jeden Wochentag mind. 2x Tanz-
sporttraining. Die MoosQuitos Partys
und das Boogie-Woogie-Cafe sind weit
über den Dachauer Raum bekannt und
beliebt.

Ja, Fußball der Ursprung unseres
Vereins, den gibt es immer noch.
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Die 1. und 2. Mannschaft waren für
meine persönlich Einstellung sehr
erfolgreich. Die Senioren- bzw. AH-
Mannschaften bilden mit den
Nachbarvereinen Spielgemeinschaften.
Nur leider, wie schon erwähnt, die
letzte Jugendmannschaft hat mit dieser
Saison aufgehört.

Hier wird es eine große Aufgabe für
uns, wieder Kinder und Jugendliche zu
werben.

Nichts kann die Arbeit und den Inhalt
unserer Abteilungen besser belegen,
als die Darbietungen, die von den
einzelnen Abteilungen im Rahmen
dieses Festwochenendes dargeboten
werden und wurden. Vielleicht können
und konnten wir an diesem
Wochenende einige begeistern, das
würde mich sehr freuen.

60 Jahre und kein bisschen alt…
weil das sportliche Angebot in den Abteilungen sehr vielfältig und zeitgemäß ist

weil der erzieherische Wert für junge Leute durch ihren Sport und dem
Gemeinschaftserlebnis bei der Ausübung des Sportes als eine sehr effiziente
Vorgehensweise in der Gesellschaft anerkannt wird

weil sich auch in den Führungspositionen immer mehr Junge integrieren, was
mich persönlich besonders freut, denn unsere Jugend ist unsere Zukunft.

aaa…
aaa…
aaaaa
aaaaa

aaa…

Fotos: Karin Lübbers
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Allen Schwierigkeiten zum Trotz
können wir behaupten, dass der Verein
mit seinen vier Abteilungen und knapp
500 Mitgliedern trotz Corona Zeit gut
dasteht. Was aber nur möglich ist, weil
sich immer wieder Ehrenamtliche zur
Verfügung stellen, die weder
Freizeitverlust noch Arbeit scheuen,
um die Geschichte des Vereins
mitzubestimmen.

All denen gilt heute mein besonderer
Dank dafür, dass sie durch ihre
ehrenamtlichen

Tätigkeiten den Verein zum sportlichen
und gesellschaftlichen Mittelpunk im
Moos machen. Was wären wir ohne
euch, wir hoffen und vertrauen darauf,
dass ihr uns weiter zur Seite steht. Das
war mein verkürztes Resümee. Wir
haben diesmal keine Festschrift, weil
wir nicht wussten, nachdem wir ja
schon einmal verschieben mussten, ob
das Fest überhaupt stattfinden wird.

Dafür erscheint diesmal die
Vereinszeitung etwas verspätet im
September und hier könnt ihr
ausführlich über die 60-Jährige
Geschichte des Vereins lesen. Der
erste Sportkurier erschien übrigens
zum ersten Mal 1985 und im
September haben wir nun die 111.
Ausgabe.

Um niemanden zu vergessen, bedanke
ich mich ganz herzlich bei ALLEN, die

unseren Verein in irgendeiner Weise
unterstützen und würde mich freuen,
wenn wir die 70-Jahr-Feier wieder
gemeinsam feiern dürfen.

Ich wünsche euch einen schönen
Abend und hoffe ihr seid morgen
trotzdem fit, denn um 10:00 Uhr hält
Pfarrer Josip Cabraja aus Weng den
Feldgottesdienst, es würde mich sehr
freuen, wenn viele kommen. Beim
anschließenden Weißwurstfrühstück
können wir dann ausführlich ratschen.

Ich darf nun unsere Bürgermeisterin
Frau Claudia Kops um ein paar Worte
bitten.

Frau Kops bedankte sich für die
Einladung, wünschte uns ein schönes
und gelungenes Fest und lies uns
einen kleinen Zuschuss zum
Festabend da. Wir bedanken und
herzlich bei der Gemeinde
Haimhausen.

Soweit zu meinem Bericht. Nun
wünsche ich allen einen guten Start in
die neue Saison,

viel Erfolg und Freude in den
Abteilungen und allen Aktiven und
Nichtaktiven � eine schöne, sonnige
Zeit. Bis bald,

eure Gerdi



60 Jahre SC Inhauser Moos e.V.

Eine sportbegeisterte Jugend gab es
im Inhausermoos praktisch seit
Bestehen der Siedlung.

Eine der beliebtesten Sportarten war
schon immer das Fußballspielen, dem
im Moos auf allen, auch nur halbwegs
dazu geeigneten Plätzen und Wiesen
gefrönt wurde.

Durch die große Begeisterung
ermutigt, gründeten eine Anzahl junger
Leute im September 1961 einen
Fußballverein, dem sie den Namen
Sport Club Inhauser Moos gaben. Die
Vereinsmitglieder, bereits 45 an der
Zahl benützten als Versammlungsort
die Gaststätte „Moosquelle“ im
Inhausermoos an der Moosachstraße.

Der damalige Wirt, Otto Mathes sen.,
erklärte sich bereit, als Vorstand zu
fungieren. Er bekleidete dieses Amt
aber nur so lange, bis es zu
Anmeldung des Vereins kam.

Gespielt wurde mit einer Mannschaft
und unter einfachsten Verhältnissen.
Auf dem Grundstück von Karl Schmid
sen., dem jetzigen Trainingsplatz,
stellte man zwei Tore auf, die vom
„Onkel Rudl“, dem Bruder von Karl,
schön rot und weiß angemalt wurden.
Dies war aber erst möglich, nachdem
der Platz durch einen Abzugsgraben
entwässert und eine Zufahrt
geschaffen wurde. Gegner waren
Betriebsmannschaften und Freizeit-
Fußballer aus Lohhof und Umgebung.
Bald jedoch waren sich die
Verantwortlichen darüber klar, dass die

Aufnahme des Punktspielbetriebes nur
auf der Basis einer rechtlichen
Grundlage erfolgen konnte. Auch aus
Versicherungsgründen war dies
erforderlich.

Man einigte sich darauf, eine
Versammlung abzuhalten und über die
Anmeldung des Vereins und den
Eintrag ins Vereinsregister abstimmen
zu lassen.

Diese Versammlung fand am
4.11.1961 in der „Moosquelle“ statt.
Von den 45 Mitgliedern waren 33
erschienen. Für die Anmeldung des
Vereins stimmten 19 Mitglieder, 11
waren dagegen und 3 enthielten sich
der Stimme.

Nachdem nun der erste Schrittgetan
war, folgte die Wahl der ersten
Vorstandschaft.

Sie setzte sich wie folgt zusammen:

1. Vorstand Karl Schmid sen.

2. Vorstand Robert Heigl

1. Kassier Adolf Hartl

2. Kassier Albin Schmid

Schriftführer Kurt Schmid

Technischer Leiter Alfred Kapser

Die Anmeldung des Vereins erfolgte
am 5.1.1962. Es wurden beim Bayer.
Landessportverband bereits 54
Mitglieder gemeldet und 22
Spielerpässe beantragt.

Chronik

Quellen Festschriften zum 25-, 40- und 50-jährigen Vereinsjubiläum
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Von den 45 Gründungsmitgliedern sind
noch 8 Mitglieder im Verein, die
anderen sind leider mittlerweile
verstorben oder ausgetreten.

Hartl Leni und Adolf

Hufnagel Josef

Kremer Alois

Schmid Herbert

Schmid Karin und Kurt

Schulze Anton

Im gleichen Jahr sind noch beigetreten,
also auch 60 Jahre dabei:

Gschwendtner Ludwig

Hanrieder Walter

Schön Adolf

Standfuß Tina

Einen Wechsel des Vereinslokals gab
es im Juni 1962, das Gasthaus
Rottmair in Maisteig wurde zum
Domizil der Fußballer und blieb es bis
zur Schließung im Herbst 1963. Nun
war man wieder in der Moosquelle bis
zur Fertigstellung der Vereinsheims. Im
Juli 1965 wurde die Gründung einer
Jugendabteilung mit einer
Schülermannschaft beschlossen.

Bereits frühzeitig (1966/67) wurde die
Diskussion auf einen neuen Spielplatz
und die Errichtung eines Clubheims
geführt. Dazu wurde von Herrn Plank
1968 ein Grundstück für den neuen
Sportplatz gepachtet und es gab
wieder jede Menge Arbeit mit Auffüllen
und Planieren.

1969 entstand das fast legendär
gewordene und im weiten Umkreis
bestaunte Mähgerät. Ein Mähwerk an
einem VW montiert. Gebastelt wurde
es von Karl Schmid jun., den VW
stellte Herbert Schmid zur Verfügung

und hat ihn auch fleißig benützt, der
Spielplatz war immer top. Herbert
opferte jede freie Stunde dem Erhalt
und der Pflege der Spielplätze, die zum
Aushängeschild wurden.

Der 10.8.1971 war ein denkwürdiger
Tag für den SC Inhauser Moos. Nah
vielen Schwierigkeiten und jahrelanger
Arbeit konnte nun das Clubheim
bezogen werden. Die Initiative und der
Einsatz aller am Bau Beteiligten hatten
endlich ihren krönenden Abschluss
gefunden.

Das Sportheim im Inhauser Moos ist
nicht nur Vereinsheim, sondern
größtenteils auch Mittelpunkt des
gesellschaftlichen Lebens in diesem
Ortsteil. Als erste Wirtsleute bemühten
sich Heidi und Herbert Schmid um das
leibliche Wohl der Mitglieder und
Gäste.

Leider musste 1972 der Schülerbetrieb
eingestellt werden, 1973 folgte die
Auflösung der Jugendmannschaft.

1973 konnte für den Trainingsplatz,
dank der Initiative des 2. Vorstandes
Kurt Schmid und einiger
Sportkameraden eine neue
Beleuchtungsanlage errichtet werden
und die restlichen Arbeiten am
Vereinsheim wurden zum Abschluss
gebracht.

Schon in den Jahren 1973/74
diskutierte die damalige Vorstandschaft
über die Gründung einer weiteren
Abteilung. Tischtennis und Tennis
waren im Gespräch. Schwierigkeiten
und Sorgen mit dem laufenden
Spielbetrieb verhinderten aber eine
tiefergehende Diskussion. Erst bei der
Vorstandssitzung am 4.4.1978
beantragte Johann Hufnagel die
Gründung einer Skiabteilung und einer
Abteilung für Damengymnastik zu
überprüfen.
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Am 15.9.1978 war es bereits soweit,
die Skiabteilung wurde gegründet,
damals 15 Mitglieder. Erster
Abteilungsleiter war Rudolf Lippert.
Bemühungen, eine Übungsleiterin
zwecks Durchführung von
Gymnastikstunden, hauptsächlich
Skigymnastik zu gewinnen, waren
Erfolgreich, mit Monika Vogl. Im März
1980 konnte ein Anbau an das
Vereinsheim fertiggestellt werden. Zur
Unterbringung des Rasenmähers und
der sonstigen Geräte des Platzwarts ist
die Beschaffung einer Holz- oder
Eternitgarage beschlossen worden.

Ein weiterer positiver Einschnitt in der
Existenz des Vereins war die
Gründung der Stockschützenabteilung.
Bei der Gründungsversammlung am
30.5.1981 wurde Kurt Schmid zum
Abteilungsleiter gewählt. Die
Asphaltbahn wurde in Eigenregie
hergestellt, was ein großer
Arbeitsaufwand war.

Im Mai 1982 wurde im Inhausermoos
erstmals auf dem Gelände des
Sportclubs ein Maibaum aufgestellt.
Das hierfür extra gegründete
Maibaumgremium unter Leitung von
Franz Schapperer jun. hatte dazu
umfangreiche Vorarbeit geleistet.
Angespornt durch den großen Anklang
ist das Aufstellen des Baumes zur
Tradition geworden.

1984 begeisterten erstmals die Damen
der Gymnastikabteilung, die am
26.3.82 aus der Skiabteilung entstand,
mit ihren, unter der Leitung von Heidi
und Rainer Hohlbein, einstudierten
Tänzen unter dem Maibaum.

Bei der Generalversammlung am
21.1.1983 wurden die Sportkameraden
Kurt Schmid, Herbert Schmid und
Egon Teller aufgrund langjähriger
Tätigkeiten vom BLSV und BFV geehrt.

Adolf Hartl erhielt diese Auszeichnung
bereits 1977.

1986 wurde ein Sanierungsprogramm
in Höhe von 150.000.- DM
beschlossen für Vereinsheim und
Außenanlagen.

1987 feierten die Mösler Damen ihren
ersten Weiberfasching mit den Light
Nights, die Sanierung wurde
abgeschlossen und der erste
„Altennachmittag“ wurde im Advent von
den Damen der Gymnastikabteilung
abgehalten.

1988 feierte der Sportkurier seine 10.
Ausgabe, die 1985 mit 300
Exemplaren eingeführt wurde,
mittlerweile sind wir bei der 111
Ausgabe.

Mit dem Erfolgstrainer Klaus Peter
stieg die erste Mannschaft 1989 in die
B-Klasse auf.

Erst beim dritten Anlauf gelang es
1991 einen neuen Vorstand zu finden,
ein besonderes Ereignis, zum ersten
Mal in der Vereinsgeschichte wurde
eine Frau „Präsidentin“, Uschi Strehle.
Sie hat auch gleich große Aufgaben zu
bewältigen, eine neue Flutlichtanlage
für den Trainingsplatz war nötig und
das Terrassendach musste erneuert
werden.

1994 tanzten die Damen am 1. Mai das
letzte Mal unter dem Maibaum, aber es
war einer ihrer tollsten Auftritte mit dem
Lied von Hubert Goisern. Aber es war
nicht vorbei mit dem Volkstanz.

Mit 7 Mädchen haben Karin Schmid
und Gerdi Friedrich kurz vor dem 1.
Mai ein paar Tänze einstudiert und sie
waren nett anzuschauen, die kleinen
Mädl`s im Dirndl. Die KiJuTa-Gruppe
war nun jahrelang ein fester Bestanteil
in der Gymnastikabteilung.
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Es wurden immer mehr Kinder,
hauptsächlich Mädchen und das
Repertoire reichte von Volkstanz bis
Gardetanz. Mit vielen Auftritten, ob im
Dorffest Haimhausen, Faschingsfeiern
z.B. bei Valentin im Mooshäusl oder
beim Fest der Nationen in
Allershausen begeisterten sie die
Zuschauer.

1995 war wieder ein sehr gutes Jahr, in
der Generalversammlung konnten alle
Posten besetzt werden. Nach fünf
Jahren endlich wieder ein Jugendleiter,
Klaus-Peter Büchel. Erstmals
Mitgliederstand über 400 und die
Gymnastikabteilung feierte 10-Jähriges
Bestehen.

9 Jugendmannschaften (ca. 130 Kinder
und Jugendliche) waren 1996 im
Spielbetrieb und der Kinderspielplatz
wurde in Eigenleistung unter der
Führung von Robert Schmid Ruiu mit
einem Baumhaus und neuen
Spielgeräten erweitert.

Leider ging es bei den Stockschützen
nicht so gut, die Abteilung musste nach
15 oft erfolgreichen Jahren abgemeldet
werden.

Die erste große Theateraufführung gab
es 1999 mit dem Einakter „Maß für
Maß“ und von der
Jugendtheatergruppe das Stück
„Straßenverkauf“. Die
Kindertanzgruppe ist mittlerweile über
die Gemeinde hinaus gefragt, es gibt
viele Auftritte, unter anderem im
Internationalen Fest in Allershausen.

2000 war wieder ein ereignisreiches
Jahr. Die „Erste“ ist in die Kreisliga
aufgestiegen und nebenbei wurde ein
neuer Trainingsplatz angelegt.
Theatergruppe führte erstmals einen 3-
Akter auf, „Pizza ala Moos“ und das in
einem Zelt auf der Asphaltbahn. Am

23.3.2002 erfolgte die offizielle
Gründung der Theaterabteilung.

Im Juli 2000 wurde in Oberschleißheim
ein großes Zeltlager organisiert für die
gesamte Fußball-Jugend und den
Mädchen der Volkstanzgruppe.

2001 Führungskrise im Hauptverein,
trotz zweimaliger Versammlung drei
Posten nicht besetzt.

Ein Bauausschuss wurde bestimmt für
Vereinsheim Um- und Anbau, Sprecher
war Thomas Burger.

Bei der Jahreshauptversammlung am
31.1.2003 erhielt die Vorstandschaft
einstimmig die Erlaubnis der
anwesenden Mitglieder, alle
erforderlichen Maßnahmen zum
Neubau des Vereinsheimes in die
Wege zu leiten. Eine Arbeitsreiche Zeit
begann.

2005/2006 ein Aufruf zur Spende eines
Stuhles für die Gaststätte in Höhe von
50.- € war ein voller Erfolg, auch die
Mädchen der KiJuTa-Gruppe
verzichteten auf ihre Spende vom 1.
Mai für ihren Auftritt und stifteten 3
Stühle.

Die Einweihung des Bauabschnittes I
war am 28.5.2005.

Am 20.10.2006 war es dann so weit,
das Vereinsheim wurde mit Beteiligung
vieler Ehrengästen eingeweiht, den
kirchlichen Segen bekamen wir von
Prof. Dr. Alfred Gleißner schon am
28.05.2005. Den Mitgliedern des
Bauausschusses uns des Bautrupps ist
für ihre großartige Leistung Dank und
Anerkennung auszusprechen. Es klingt
zwar unwahrscheinlich, aber es ist
belegt, es sind zehntausend freiwillige
Arbeitsstunden erbracht worden!



12

Die Theatergruppe hielt im Herbst
2006 Einzug in den Theatersaal mit
einem Sketche Abend.

Bald wurde der Saal auch von Siegi
Standfuß für Boogie-Woogie-Training
genutzt, was sich zum Dauerbrenner
entwickelte und es ab 4.7.2008 eine
neue Abteilung im Moos gab, Abteilung
Tanzsport für Boogie-Woogie

2007 konnten sich die Damen freuen.
Es gelang unter Harry Zieglmeier eine
Damen Fußballmannschaft zu
Gründen für Kleinfeld Damen
Freizeitliga. Leider haben sie sich nicht
lange gehalten.

2008 war wieder ein spektakuläres
Jahr. Mit fünf Rücktritten, erst Robert
Gschwendtner Abteilungsleitung
Fußball, dann der Platzwart Jürgen
Friedrich und weiter 1. Vorstand Gerdi
Friedrich, Abteilungsleiterin Gymnastik
Karin Schmid und Redakteurin unserer
Vereinszeitung Uschi Strehle, war es

ein großer Einschnitt im Ablauf des
Vereinsgeschehens. Aber wie immer
wurde auch dies wieder so geregelt,
sonst hätten wir 2011 unser 50-
Jähriges nicht feiern können.

Nur noch kurz ein paar Daten:

2010 wurde der Förderverein Fußball
gegründet, am 11. Juni 2015 wurde die
Mösler Lesestube eröffnet, 2019 der
Behindertengerechte Zugang zum
Fußballplatz fertiggestellt, ab 16. März
2020 lief alles anders oder gar nicht
wegen Corona und am 26. März 2021
musste, auch wegen Corona, die
angesetzte Jahreshauptversammlung
abgesagt werden.

Über die letzten 10 Jahre muss ich ein
anderes Mal berichten, denn mir geht
die Zeit aus, Samstag 6.8.2022
Redaktionsschluss � Deshalb bitte
ich auch vorab schon mal um
Entschuldigung, wenn sich der ein oder
andere Fehler eingeschlichen hat.



Vorstandschaft seit der Gründung
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1. Vorstand

Mathes Otto sen. Sept. – Nov. 1961

Schmid Karl sen. 4.11.61 - 5.9.63

Schmid Rudolph 5.9.63 – 26.9.63

Schmid Karl jun. 26.9.63 – 6.1.73

Laumbacher Franz 6.1.73 – 18.1.75

Teller Egon 18.1.75 – 16.1.81

Oswald Manfred 16.1.81 – 21.1.82

Valentin Josef 21.1.82 – 1.6.84

Teller Egon 1.6.84 – 19.1.85

Heidenberger Hans 19.1.85 – 26.7.85

Teller Egon 26.7.85 – 19.01.90

Masching Roland 19.1.90 – Sept. 90

Strehle Uschi Sept. 90 – 21.03.97

Siebler Georg 21.3.97 – 29.1.05

Friedrich Gerdi 29.1.05 – 14.10.08

Heinemann Frank 15.1.09 – 5.2.10

Ohne Besetzung, geführt vom Ehren-
vorsitzenden Egon Teller und dem 2.
Vorstand Lothar Schmid

Standfuß Siegfried: 2013 - 2015

Friedrich-Groll Gerdi 2015 –

3. Vorstand

Malettke Robert 2013 - 2015

Stoiber Bert 2015 - 2022

Ohne Besetzung März 2022 -

2. Vorstand

Heigl Robert 4.11.61 – 15.9.62

Wenig Josef 15.9.62 – 5.1.63

Furtmeier Stephan 5.1.63 – 4.1.64

Hartl Adolf 4.1.64 – 9.1.65

Winkler Werner 9.1.65 – 6.1.68

Hartl Rudolf 6.1.68 – 5.1.69

Kettenbach Hermann 5.1.69 – 8.1.71

Behr Josef sen. 8.1.71 – 6.1.73

Schmid Kurt 6.1.73 – 18.1.75

Pfister Franz 18.1.75 – 9.1.76

Hartl Adolf 9.1.76 – 13.1.78

Hiller Rupert 13.1.78 – 26.1.79

Valentin Josef 26.1.79 – 21.1.82

Berngehrer Franz 21.1.82 – 19.1.85

Henghuber Andreas 19.1.85 – 26.7.85

Braun Detlef 26.7.85 – 16.1.87

Karl Armin 16.1.87 – 21.1.89

Strehle Uschi 17.2.89 – 18.1.91

Lerchl Harald 5.4.91 – 29.1.93

Hartl Adolf 29.1.93 – 27.1.95

Gschwendtner Robert 27.1.95 – 31.1.97

Schmid Brigitte 31.1.97 – 22.1.99

Hanrieder Gitti 4.2.00 – 19.1.01

ohne Besetzung 19.1.01 – 21.9.01

Friedrich Jürgen 21.9.01 – 27.1.06

Modlmayr Reiner 27.1.06 – 12.9.06

Heinemann Frank 12.9.06 – 15.1.09

Schmid Lothar 15.1.09 – 2017

Hirth Edgar 2017 - 2019

Schmid Lothar 2019 -



Vorstandschaft seit der Gründung
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Schriftführer

Schmid Kurt Sept. 61 – 9.1.65

Rippl Hans 9.1.65 – 14.8.65

Durch Vorstand kom. 14.8.65 – 8.1.66

Stadler Franz 8.1.66 – 6.1.68

Schmid Kurt 6.1.68 – 10.1.70

Grimm Herbert 10.1.70 – 29.10.70

Stadler Helmut 29.10.70 – 11.1.74

Teller Egon 11.1.74 – 18.1.75

Holzapfel Hans 18.1.75 – 9.1.76

Wimmer Georg 9.1.76 – 26.1.79

Rettenweber Karl 26.1.79 – 31.7.81

Berngehrer Franz 31.7.81 – 5.4.82

Wilhelm Ulrike 5.4.82 – 20.1.84

Zieglmeier Harry 20.1.84 – 28.1.85

Friedrich Gerdi 28.1.85 – 10.5.85

Flato Siegfried 10.5.85 – 2.8.85

Braun Detlef (2. Vorst.) 2.8.85 - ?

Kassier

Hartl Adolf 4.11.61 – 5.1.63

Gschwendtner Ludwig 5.1.63 – 9.1.65

Standfuß Heinz 9.1.65 – 8.1.66

Stadler Herbert 8.1.66 – 5.1.69

Deutscher Werner 5.1.69 – 8.1.71

Stadler Dagmar 8.1.71 – 18.1.75

Türckheim Wolfgang 18.1.75 – 9.1.76

Valentin Josef 9.1.76 – 26.1.79

Ab 26.1.1971 wird die Kasse vom
Geschäftsführer des Hauptvereins geführt.

Geschäftsführer

Wimmer Georg 26.1.79 – 14.7.79

Teller Egon 14.7.79 – 1.6.84

Schöner Erika 1.6.84 – 18.1.91

Friedrich Klaus 5.4.91 – 27.1.95

Schmid Brigitte 27.1.95 – 31.1.97

Kunisch Manuela 31.1.97 – 19.1.01

Kunisch Manuela komiss. 19.1.01 – 21.9.01

Meyer Willi 21.9.01 – 30.1.04

Mederl Georg 30.1.04 – 5.2.10

Pietschmann Kathrin 5.2.10 – 2013

Popp Hannelore 2013 - 2018

Pietschmann Kathrin 2018 – Juni.22

Arnold Alexander komiss. Juni 2022 -

Vielen Dank an Kathrin Pietschmann für ihre 

langjährige Arbeit als Geschäftsführerin
Foto: Karin Lübbers



Mitglieder Ehrungen zur 60-Jahr-Feier

Wir gratulieren herzlich und bedanken uns für die Treue
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Gründungsmitglieder 60 Jahre SCI

Hartl Adolf

Hartl Leni

Hufnagl Josef

Kremer Alois

Schmid Herbert sen.

Schmid Karin

Schmid Kurt

Schulze Anton

60 Jahre SCI

Gschwendtner Ludwig

Hanrieder Walter

Schön Adolf

Standfuß Christine

50 Jahr SCI

Standfuß Siegfried

40 Jahre SCI

Fleischmann Robert

Mayerhofer Thomas

Valentin Thomas

25 Jahre SCI

Brand Marvin

Ferrer Manuel

Fischer Klaus

Grubert Claudia

Küblbeck Alexandra

Meiritz Jörg

Renger Frank

Zaglauer Albert

20 Jahre SCI

Ackermann Rosie

Koch Ronn

Rechner Franz

Foto: Karin Lübbers





17



Fußball-Abteilung

Liebe Fußballfreunde,

wie ihr ja sicherlich alle mitbekommen habt, haben wir die vergangene
Saison mit einem „blauen Auge“ abgeschlossen. Wir mussten bis zum
letzten Spieltag zittern um nicht in die Absteigsrelegation gehen zu
müssen. Ich muß ehrlich sagen, es wäre für solch eine Saison die
unnötigste Relegation gewesen. Was wir an Punkten liegen gelassen
haben war zum Haare raufen. Aber im letzten Spiel haben wir gegen
Günding den notwendigen Punkt eingefahren und konnten das
Saisonfinale ausgiebig feiern.

Zum Saisonende haben uns dann einige Spieler verlassen. Ich möchte
den Jungs einen großes DANKESCHÖN mitgeben und viel Erfolg bei der
neuen Herausforderung. Wir haben mit dem Tobi Seetaler, Alex
Neugebauer, Nils Neumann, Lukas Obert, Florian Herzig einige Abgänge
die es nun heißt, zu ersetzen. Auch unser Sportfreund Michael Mitter
konzentriert sich jetzt erst einmal auf seine neue „Vaterrolle“ und macht
eine schöpferische Pause. Hier hoffen wir natürlich das es ihm dann doch
bald wieder auf den Fußballplatz zurück ziehen wird. Aber erst einmal
Gratulation zum Nachwuchs und „bis bald“ lieber Michi.

Als Zugänge bzw. Rückkehrer zum ehemaligen Stammverein begrüßen
können wir den Luan Redzepi der nach dem SCI, die Jugend bei SF
Freising durchlaufen hat und nun über Dachau 65, den Weg zurück zu
uns gefunden hat. Auch unser Gezim Pongja ist wieder zu uns zurück
gekommen.

www.inhausermoos.de - Fußball

Bericht Abteilungsleitung
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Nun liegt es am neuen Trainerteam ,dem Marco Hahm und Patrick Huber
eine kompakte Truppe zu formen, die den Klassenerhalt als oberstes Ziel
möglichst früh erreichen soll.

Auch in der Reserve hat sich vieles verändert. Als neuen Trainer begrüßen
wir den altbekannten Andy Parthum. Auf ihn kommt eine große Aufgabe zu.
Wir müssen um die Zukunft unseres Vereins zu sichern, die jungen Spieler
die aus der A – Jugend in den Herrenbereich kommen, die Spielzeiten geben
um sich zu entwickeln. Gleichzeit sollte aber ein möglichst guten
Tabellenplatz erreicht werden. Ein Spitzenplatz in der Tabelle, so wie in der
abgelaufenen Saison, in der wir nur denkbar knapp die Aufstiegsrelegation
verpasst haben, wird heuer wohl noch nicht im Bereich des Möglichen sein.
Hier gilt es nun mit einem breiten Kader die richtige Mischung zu finden
zwischen unseren erfahrenen Spielern und den aufstrebenden jungen
Nachwuchskickern des Vereins. Hier haben wir leider mit unserem
„Quotenossi“ Carsten, einen wichtigen Aktivposten in der Mannschaft und im
Verein, verloren. Lieber Carsten, vielen vielen Dank für deine Arbeit im
Organisationsteam, für deine „unmöglichenTore“ und die bis zum heutigen
Tage „undurchschaubaren Laufwege“ , die DEINEN ERFOLG ausgezeichnet
haben, aber uns Zuschauern ein „ewiges Rätsel“ bleiben werden (;-). So
werden nun in der Reserve ein neues Kapitel aufschlagen mit der festen
Überzeugung, uns wieder zu einer Spitzenmannschaft zu entwickeln mit sehr
sehr viel „jungem Blut“ im Team.
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Aber auch in der 1. Mannschaft
wird die Situation ähnlich sein. Mit
unserer beiden jungen Torhütern,
müssen wir sicher noch
entsprechen Aufbauarbeit
verrichten, bis sie gefestigt genug
sind um auch eventuelle Fehler
wegstecken zu können. Außerdem
haben wir von 2001er Jahrgang
einige Spieler aus der 2.
Mannschaft in die 1. Mannschaft
hoch gezogen, um einen guten
Konkurrenzkampf über die
komplette Saison zu haben.

Beide Mannschaften haben ein
sog. Trainingscamp absolviert. Mit
der Ersten waren wir in der
Oberpfalz, die Reserve blieb im
heimischen Gefilde.



Dank unseren unten genannten Sponsoren, können wir bei beiden Teams mit
neuem Outfit auflaufen. Vielen Dank unseren treuen Sponsoren für eure Hilfe
und Unterstützung !

In der Sommerpause haben wir heuer unsere 60 Jahr Feier nachgeholt, die
wir letztes Jahr Coronabedingt nicht durchführen konnten. Dazu habe ich
leider keinen erfreulichen Bericht. Es steckt jede Menge Organisation,
Vorbereitung und schließlich auch stundenlange Auf – und Abbauarbeit in so
einem Fest. Allein das Festzelt usw. ist ein Faktor, bei dem man nur „ins
Grüne“ planen kann. Wir hatten mit einer Besucherzahl von 200 bis 300 SCI
Freunden gerechnet. Leider konnten wir am Festabend dann nur rund 150
Leute begrüßen.

Hier muß ich als Abteilungsleiter auch ganz gezielt „meine Fußballabteilung“
stark in die Kritik nehmen. Ein Vereinsjubiläum ist nicht jedes Jahr !

Es war schließlich sehr bedauerlich, das wir trotz unseres Gauditurniers am
Nachmittag, was wirklich gut besucht war, am Abend so wenig Fußballer und
Fußballfreunde im Zelt begrüßen konnten. Es ist leider so, das „der Verein“
immer mehr als „Dienstleister“ angesehen wird. Es soll möglichst alles im
perfekten Zustand zur Verfügung gestellt werden, Plätze, Kabinen,
Sportheim, Bewirtung, das alles sieht man anscheinend „Normalität“ an.
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Wenn aber „der Verein“ dann die Unterstützung der Mitgliedschaft benötigt,
sind alle „anderen Termine“ anscheinend wichtiger. Es war wirklich auch für
unser junges ORGA Team eine bittere Pille, die wir da schlucken mußten.
Denn bei dieser Feier, haben sich alle Abteilungen keinesfalls mit „Ruhm
bekleckert“. Die beiden haben ihr Bestes gegeben und viel Mühe und vor
allem Arbeitszeit in dieses Fest gesteckt…. das am Ende mit viel zu wenigen
Beteiligten stattfinden musste. Ich hoffe für eine erfolgreiche Zukunft unseres
SCI, besinnen wir uns wirklich wieder darauf, auf welche Tugenden der Erfolg
unseres Verein seit Jahrzehnten aufgebaut ist…. ZUSAMMENHALT in jeder
Lage !

In diesem Sinne wünsche ich allen Aktiven einen erfolgreichen Start in die
neue Saison, allen Freunden und Fans, das wir euch viel Freude bereiten
und UNS ALLEN zusammen wieder eine Saison nach unserem
Vereinsmotto…. WIR LEBEN DICH

Eure AL Werner, Adrian und Walther

DANKE … Garten und Landschaftsbau Brand

DANKE … GTÜ Schubert

DANKE … REWE am Campus USH

DANKE … Högel Metallbau

DANKE … F + D Catering

DANKE … KS Dienstleistungen
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Bericht Schiedsrichter

Hallo liebe Sportfreunde,

nachdem es lang keinen Bericht in der Vereinszeitung gab, ist es den jungen
Schiris gelungen für einen klasse Artikel zu sorgen.

Der Paul Weigert und der Nico Zimmer haben es nach guten Kreisliga Jahren
geschafft in die Bezirksliga aufzusteigen. Herzlichen Glückwunsch dazu.

Das soll aber nicht die Leistung der anderen Schiris schmälern, sondern sie
dazu animieren noch stärkere Leistungen als schon vorhanden zu zeigen.

Der Verein ist in der glücklichen Lage, auf gute Schiedsrichter zurück greifen
zu können.

Unser Patrik Hofer, der beruflich sehr eingespannt ist hat den Sprung in die
Kreisklasse geschafft.

Auch dir lieber Patrick herzlichen Glückwunsch.

Auch das muss man erst mal schaffen.

Auch unsere jungen Schiris nicht zu vergessen, den Paul Graf und den
Benjamin Jantzen, die fleißig ihre Spiele leiten. Weiter so…
Schade ist, dass uns der Christoph Wurtz im letzten Jahr verlassen hat, um
sich beruflich neu zu orientieren.

Der Fischer Klaus hat sich aus dem Schiriwesen komplett zurückgezogen
und ist jetzt auf Grund seiner Schiri Verdienste passives Mitglied. Danke
Klaus für deine aktive Zeit als Schiri.

Zu meiner Person gibs eigentlich auch nicht viel zu sagen, nur dass ich in der
folgender Zeit meine Aktivitäten aufs Schiri Coaching festlege, um meine
Sportverletzungen besser auskurieren zu können.

Ich hoffe für die nächste Spielsaison, dass alle Schiris ihre Ligen halten
können und hätte nichts dagegen, wenn wir im nächsten Jahr den nächsten
Aufsteiger präsentieren könnten.

Bis dahin einen allzeit guten Pfiff und ein gutes Händchen bei den
Spielleitungen.

Euer Schiri Ob Mann

Andi Henghuber
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Gymnastikabteilung

Liebe Aktive und Freunde der Gymnastikabteilung,

ein großes Event liegt hinter uns, die nachgeholte 60-Jahrfeier unseres
Vereins. Klar, dass wir uns auch an den Festtagen beteiligen wollten.

Zumba Petra mit ihren Damen und Mädl`n hatten ihren Auftritt
Samstagmittag, währen des internen Fußballturniers aller Fußballer beim
SCI. Es war wirklich eine super Choreographie die sie darboten, so
manche/r hätte da gerne mitgemacht. Alle Achtung, weiter so!

Vielen Dank für euren Einsatz, wir hoffen, ihr seid beim nächsten Event
auch dabei. (siehe auch Bericht von Petra)

Am Samstagabend heizte dann Zumba Jenny mit ihren Damen das Zelt
ein. Da gings ja richtig ab, wow! Jenny konnte sogar erreichen, dass die
Zuschauer mit nach vorne kamen und auch mitmachten. Das waren
schon schöne Bilder, für die, die auf den Bänken blieben �
Auch euch vielen Dank für den gelungenen Auftritt.

Nun sind wir ja in der Sommerpause, momentan wäre es sowieso viel zu
heiß, also genießen wir die Tage im Wasser oder im Schatten oder beim
Nichtstun. Im September geht es dann wieder weiter.

Zumba Jenny legt am wieder los, Petra am und Pilates mit Gerdi
beginnt wieder am 21. und 22. September mit einem neuen Kurs.

www.inhausermoos.de - Gymnastik

Bericht Gymnastik
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Beim Bewegungs- und Spieletreff haben wir uns am 28. Juli nochmal
ausgepowert, die Kinder machen tolle Fortschritte. Kid`s es macht viel Spaß
mit euch und wir freuen uns auf September. Hier geht es am Donnerstag den
15. wieder weiter mit Gerdi und Günther, denn die Hoffnung auf Hilfe haben
wir mittlerweile aufgegeben. Oder ist jemand am Überlegen? Wäre schön �
Am Dienstag, den 20. September 2022 um 20:15 Uhr hoffen wir, dass wir die
Abteilungsversammlung endlich mal wieder abhalten können, nachdem wir
sie Corona bedingt schon zweimal absagen mussten. Wir würden uns auf
euer zahlreiches Kommen freuen.

Im März 2022 wäre unsere Gymnastikabteilung 40 Jahre alt geworden und
wir wollen es dem Hauptverein nachmachen und dieses Fest ein Jahr später
ausrichten. Wann genau und wie es stattfinden soll, erfahrt ihr in der
nächsten Ausgabe. Bis dahin hoffen wir, ist unsere Chronik der Abteilung
auch fertig �
Noch eine schöne Zeit,

bis bald eure Gudrun und euer Günther

Das Geheimnis des Erfolges ist anzufangen

(Mark Twain)
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Bericht Zumba

Hallo liebe Sportfreunde,

zur schönsten Zeit des Jahres möchten wir uns mit ein paar Worten bei Euch
melden.

ende Juli sind wir in unsere wohlverdiente Sommerpause gestartet, wie immer,
mit einem geselligen Abschluss bei einem gekühlten Getränk nach der letzten
Stunde. Nun genießen wir das Wetter in vollen Zügen und auch die ein oder
andere Urlaubsreise.

In den letzten Wochen vor den Ferien haben wir uns eifrig und mit viel Spaß auf
die 60-Jahrfeier des SC Inhauser Moos eV. vorbereitet, denn schließlich wollten
wir Euch gerne präsentieren, was aus unserem Training resultiert. Auch die
Teenie-Gruppe wäre eigentlich mit einem separatem Auftritt am Start gewesen
aber durch mehrere Corona Infektionen blieben nur vier Mädchen übrig, die noch
tanzen konnten und so entschieden wir uns kurzerhand zu einem gemeinsamen
Auftritt. Bei schönstem Wetter hatten wir dann unseren Auftritt zwischen den
geplanten Spielen des Fußballturniers. Und wie immer, hatten wir super viel Spaß
dabei!!!

Eine Woche später hatten dann meine Teenies noch einen kleinen Auftritt in der
Ganghofer Grundschule in Unterschleißheim. Auf einer Bühne in der Aula
begeisterten die Mädels die kleinen ABC-Schützen und wurden mit eifrigem
Beifall belohnt. Vielen Dank nochmal an der Stelle, dass ich mir die megatolle
Musikanlage von den Fußballern dafür ausleihen durfte.

Nach den Ferien starten wir mit frischem Elan, neuen Choreos und Spaß am
Sport, Tanz und Musik ins neue Schuljahr und freuen uns auch immer wieder
über neue Gesichter in unserem Training.

Wir wünschen Euch noch wunderschöne Sommertage, bleibt gesund und lasst es
Euch immer gut gehen!

Eure Petra
25
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am Dienstag, den 20.09.2022

um 20:15 Uhr

im Vereinsheim

Tagesordnung:

1) Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

2) Rückblick und aktueller Stand

3) Vorschau

4) 40-Jahrfeier

5) Anträge und Diskussion

6) Neuwahlen Abteilungsleiter und stellv. Abteilungsleiter

7) Schlusswort

Wir freuen uns auf euer zahlreiches Erscheinen,

mit sportlichen Grüßen bis dahin,

eure Abteilungsleitung Gudrun und Günther
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Einladung

zur ordentlichen Mitgliederversammlung

der Gymnastikabteilung

des SC Inhauser Moos e.V.



Pilates und Wirbelsäule 
Ab Mittwoch, den 21. Sept. 2022

von 17:45 bis 18:45 Uhr

und von 19:00 bis 20:00 Uhr

Ab Donnerstag, den 22. Sept. 2022

von 18:45 bis 19:45 Uhr

Mit bequemer Kleidung und Socken oder barfuß

Bis auf Weiteres im Veranstaltungssaal des SC Inhauser Moos

Moosachstraße 86 im Inhausermoos

Kursgebühr für 15 Stunden

70.- € (40.-/50.- € für Mitglieder)

Anmeldung erforderlich bei Gerdi Friedrich-Groll

Unter 8 Teilnehmer/Innen findet der Kurs nicht statt

Tel. 0174 2638460 oder gymnastik@inhauser-moos.de

28

SCI Moos neuer Kursbeginn
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Am 15. September geht es nach 
den Ferien wieder weiter

Bewegungs- und Spieletreff

für Kinder von 3-6 Jahren
gerne in Begleitung

immer Donnerstag
von 16:00-16:45 Uhr

im Gymnastikraum des
SC Inhauser Moos

Anmeldung bei Günther Groll Tel. 0171 3887887
oder gymnastik@inhauser-moos.de

Wir freuen uns auf euch �



im Inhausermoos 

Dienstag 19:00 Uhr mit Jenny Muth 

und

Mittwoch 17:45 Uhr mit Petra Aßmann 

immer im Gymnastiksaal des Vereinsheims 

gerne zum Schnuppern kommen

Anmeldung unter 

gymnastik@inhauser-moos.de 
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Mitgliederverwaltung:

Ihr seid umgezogen?    - Ihre habt eine neue 
Bankverbindung?     - Eure Mailadresse hat sich geändert?     

- Ihr habt nun ein Emailkonto?     - Eure 
Familiensituation hat sich geändert?

Wir bitten euch, uns all diese Änderungen mitzuteilen. Damit ist
gewährleistet, dass ihr alle Informationen (z.B. Einladungen zu
Mitgliederversammlungen) auch wirklich bekommt. Durch richtige
Daten spart ihr uns und euch Kosten. Denkt daran: jeder (falsch
adressierte) Brief kostet dem Verein unnötiges Geld. Per E-Mail
lassen sich Informationen ebenso, aber kostenlos versenden.
Jede zurück gegangene Lastschrift kostet euch unnötiges Geld!
Denn die Gebühr für wird euch belastet.

Wie kommen wir zu den Änderungen?  ganz einfach:  
mitglieder@inhauser-moos.de oder per Post.
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Liebe Leser,

wir brauchen eure Unterstützung in Sachen Vereinszeitung.

Wir legen die Zeitungen tlw. bei unseren Sponsoren aus, im
Vereinsheim in den Kabinen, dem Gymnastikraum, im
Veranstaltungsaal und in der Vereinsgaststätte.

Momentan werden auch noch Zeitungen im Inhausermoos, in
Haimhausen und in Unterschleißheim ausgetragen und ein
paar Hefte versenden wir mit der Post.

Die Vereinszeitung steht auch in unserer Homepage zu
Verfügung: www.inhausermoos.de/vereinszeitung/

Wir bitten euch, uns mitzuteilen, wie ihr die Vereinszeitung
künftig bekommen wollt.

Schickt uns bitte hierfür die Antwort an
vereinszeitung@inhauser-moos.de oder werft einfach das
Antwortschreiben in den Briefkasten.

Name(n):
_______________________________________________

O Ich möchte die Vereinszeitung mit der Post (bzw.
ausgetragen)

O Ich hole mir die Vereinszeitung am Vereinsheim ab

O Ich lese die Vereinszeitung über die Homepage

Vielen Dank für eure Mithilfe!
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Theaterabteilung

Liebe Theaterfreunde,

groß angekündigt haben wir unsere Theatervorstellungen für Ende
September/Anfang Oktober dieses Jahres. Und leider müssen wir euch
ein weiteres Mal vertrösten! Nicht Corona macht uns dieses Mal einen
Strich durch die Rechnung. Nein, dieses Mal passt der Termin aus
persönlichen Gründen eines/einer Mitspielers/Mitspielerin überhaupt nicht.
Für uns kam die Suche nach einer Ersatzperson nicht in Frage. Dafür
schätzen wir die Kollegin/den Kollegen zu sehr.

Und deshalb haben wir einstimmig beschlossen, unser mittlerweile schon
jahrelang angekündigtes Theaterstück „Zwei Bürgermeister für ein
Hallelujah“ noch einmal zu verschieben.

Die neuen Termine sind dann für den März 2023 vorgesehen. Dazu
erfahrt ihr aber in unserer Winterausgabe mehr.

Und somit war es den Sommer über ganz schön ruhig in der
Theatergruppe.

Keine Proben und sonst stand auch nichts an. Denn mit Beiträgen zur

60-Jahr-Feier haben wir uns sehr zurückgehalten. Wir dachten ja
eigentlich, dass wir wegen der Proben keine Zeit für Zusätzliches hätten.

Tja, uns so haben wir am Ehrenabend unserer nachgeholten 60-Jahr-
Feier nur einen kleinen Sketch mit Klaus uns Willi geboten. Und unsere
schon mehrfach gezeigten und immer wieder gern gesehenen
„Neuwahlen“ durften natürlich auch nicht fehlen!

www.inhausermoos.de - Theater

Bericht Theaterabteilung
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Schneller als man immer denkt hatten wir schon August und wenigstens
unser jährlich geplantes „Theatergrillen“ konnte am 5.8. stattfinden.

Dieses Mal dürfen wir uns bei Lothar und Gudrun Schmid für die Ausrichtung
des Festes bedanken. Ihr habt uns vorzüglich bewirtet und mit Pizza aus dem
Steinofen überrascht. Lothar hat den Teig gemacht, Gudrun für den Belag
gesorgt, aber ausrollen und belegen mussten (durften) wir unsere Pizzen
selbst. Das war mal etwas ganz anderes als das gewohnte Grillen. Es ist bei
allen sehr gut angekommen. Lothar, Gudrun: Passt auf, dass wir nächstes
Jahr nicht gleich wieder bei euch aufschlagen, weil es uns so gut gefiel �..

Nachwuchs gab es in den vergangenen Monaten gleich zweimal bei uns in
der Theaterabteilung! Wir gratulieren

Adrian und Daniela Kunisch zur Geburt Ihrer Tochter Lisa im April

Richard und Anna Zieglmeier zur Geburt ihres Sohnes Valentin im Juli

So, das war es wieder einmal von der Theatergruppe.

Bleibt gesund und bis hoffentlich demnächst mal wieder persönlich

Eure Manuela Kunisch im Namen der Theatergruppe

Fotos: Karin Lübbers





Tanzsportabteilung

Liebe MoosQuitos,

in den letzten Monaten sind wir schrittweise wieder bei einem „normalen“
Trainingsbetrieb angekommen, d.h. ohne Anmeldung, Maske, etc. Auch
das Boogie Café fand wieder statt. Es ist zu hoffen, dass dies so bleibt
und im Herbst zunehmend wieder mehr MoosQuitos das umfangreiche
Trainings & Workshop Angebot wahrnehmen.

Im Mai konnten wir bei der 1250 Jahr Feier von Haimhausen mit unserem
Auftritt „Flagge zeigen“ mit Disco-Fox, West Coast Swing sowie Boogie
Woogie und Interessenten für die neuen Einsteigerkurse im September
akquirieren. Und Anfang Juli war die Party mit den Bonny Tones eines
unserer Highlights.

Unser Portfolio wird ab September um den „ErlebnisTanz“ erweitert.
Näheres dazu auf den nächsten Seiten. Sonja und ich freuen uns auf viele
„Probanden“!
Darüber hinaus gibt es noch spannende West Coast Swing Workshops,
weitere Workshops sind in Planung.

Freuen uns darauf, wieder gemeinsam mit Euch zu Trainieren und zu
Tanzen!

Euer Horst und Team

www.inhausermoos.de – Boogie Woogie

Vorwort Abteilungsleitung

41

http://www.inhausermoos.de/


Boogie Party zur 60 Jahr Feier des SCI

Als wir die Information erhielten, dass der TSA das Festzelt am Freitag, den
8. Juli zur Verfügung steht, war die Freude groß. Schnell wurde nach einer
Live Band recherchiert. Carla & the Great Balls on Fire waren zu dem Termin
nicht verfügbar, darum fiel die Wahl auf die Bonny Tones. Zum Glück hatten
die Jungs Zeit und so wurden sie flugs gebucht sowie natürlich auch gleich
noch unser DJ Alf. Leider war der Ticketverkauf nicht ganz so wie erhofft, da
viele andere Veranstaltungen zeitgleich „aufpoppten“. Darum fiel ein paar
Tage davor die Entscheidung, die Party im Veranstaltungssaal stattfinden zu
lassen. Da ist natürlich auch der Boden optimal zum Tanzen.
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Die Bonny Tones entpuppten
sich als sehr gute Wahl und
überzeugten mit super
tanzbarer Musik. Die junge
Band hatte sichtbar Spaß und
legte immer wieder kleine
Showeinlagen ein. In den
Setpausen ging es weiter mit
fetzigen Klängen von DJ Alf.
So konnten sich alle gründlich
auf der Tanzfläche austoben!

Vielen Dank an dieser Stelle
nochmals an alle Helferinnen und
Helfer beim Auf- und Abbauen,
Abendkasse etc.

Es ist immer wieder erstaunlich
wie schnell alles zurück in den
Originalzustand versetzt ist, wenn
viele helfende Hände mithelfen.

Sonja Bothe



TanzNacht am 02.07.

Zu einem etwas ungewohnten Termin fand dieses Mal die TanzNacht der
Einsteiger statt. Das lag daran, dass der Boogie Einsteigerkurs erst nach den
Osterferien startete, da nach den Faschingsferien der Zulauf noch zu
zögerlich war. Da zeitgleich mit den Boogie Einsteigern auch der Disco Fox
Anfängerkurs zu Ende ging, ergriffen Edgar und Angelika die Gelegenheit,
beiden Kursen eine TanzNacht zu bieten. Und so hatten wir eine Premiere –
nämlich eine TanzNacht mit Boogie Woogie und Disco-Fox Musik. DJ Alf
meisterte diese Neuigkeit mit Bravour! Und so lockte er in halbstündlich
wechselnden Sets zu Boogie oder Disco Fox Klängen die Tanzenden auf die
Tanzfläche.
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Die Bonny Tones entpuppten sich als
sehr gute Wahl und überzeugten mit
super tanzbarer Musik. Die junge
Band hatte sichtbar Spaß und legte
immer wieder kleine Showeinlagen
ein. In den Setpausen ging es weiter
mit fetzigen Klängen von DJ Alf. So
konnten sich alle gründlich auf der
Tanzfläche austoben!

Sonja Bothe

Auftritt zur 1250 Jahr Feier Haimhausen

Zur großen Jubiläumsfeier wünschte sich der Haimhausener Bürgermeister
einen Show-Auftritt der MoosQuitos. Diesem Wunsch sind wir natürlich gerne
nachgekommen obwohl wir erst überlegen mussten, wie wir dies am besten
bewerkstelligen. Zum einen haben wir keine Showgruppe mehr und zum
anderen waren die Übungsbegebenheiten Anfang des Jahres auch noch mit
diversen Auflagen versehen. So wurde beschlossen, dass die einzelnen
Trainingsgruppen von Boogie Woogie, West Coast Swing und Disco Fox
jeweils etwas einstudieren. Angelika und Edgar griffen mit ihrer Disco Fox
Gruppe den Showtanz vom Fasching auf, Heidi und Siegi studierten mit den
Westis eine neue Choreo ein und Maria und Markus übten mit der
Dienstagsgruppe eine Choreo mit Jam-Session-Einlagen.

Auf ein gemeinsames Üben des gesamten Auftritts bzw. des Ablaufs mit allen
Gruppen wurde verzichtet, da wir dann zu viele Personen in einem Raum
gewesen wären. So beschlossen wir, vor Ort ggf. etwas zu improvisieren.

Die Aufregung war bei allen ziemlich groß, als wir dann tatsächlich am 25. Mai
in einem absolut vollen Festzelt unseren Auftritt hatten. Aber es klappte alles
und wurde von einem stimmungsvollen Publikum mit viel Applaus und
Forderung nach einer Zugabe belohnt.



Nachdem die Anspannung nach dem erfolgreichen Auftritt abgefallen war,
haben sich viele der MoosQuitos noch in die Menge gemischt und zu
Klängen der Live Band mitgetanzt.

Vielen Dank an die Trainer und Trainerinnen für das Ausdenken und
geduldige Einüben mit ihren Gruppen. Und ein herzliches Danke auch an alle
MoosQuitos, die zum Zusehen und Anfeuern zum Auftritt gekommen sind!
Das hat alle Auftretenden ausgesprochen gefreut!
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Sonja Bothe

Sonja Bothe



ErlebnisTanz – ein neues Trainingsangebot ab September

Horst und Sonja starteten die Ausbildung zum Tanzleiter bzw. Tanzleiterin im
August 2021 und werden im Dezember die Prüfung für ihren Schein machen.
Seit August letzten Jahres haben die beiden schon etliche Praxisstunden als
Teilnehmende in einem Tanzkreis in Erding gesammelt und möchten das
ganze nun im Verein selbst anbieten und sich damit auch gleichzeitig auf die
Prüfung im Dezember vorbereiten.

Was ist ErlebnisTanz denn überhaupt?

In geselliger Runde werden Kreis-, Gassen-, Kontra- und auch Blocktänze
(Line Dance) getanzt und dies zu unterschiedlichster Musik. Zu Klängen, die
man aus dem Standardtanz kennt wie z.B. Walzer, Tango, Samba etc., aber
auch internationale Volksmusik, Country oder Musik aus den Charts kommen
zum Einsatz. Man braucht für diese Form des Tanzens keine/n feste/n
Partner/in auch wenn bei den verschiedenen Tänzen durchaus Paare oder
Trios gebildet werden. Aber es gibt keine klassische Lead-/Follow-
Unterteilung. Die Tänze haben verschiedene Schwierigkeitsgrade; wir
werden mit den einfacheren starten und uns dann gemeinsam steigern und
die komplexeren erarbeiten.

Das Ganze eignet sich für alle, die einfach gerne Tanzen. Man kann gut
mitmachen, auch wenn man nicht mehr so fit ist, Knie oder andere Gelenke
etwas eingeschränkt sind und/oder man keine/n Tanzpartner/in hat. Die
meisten Muskeln die ErlebnisTanz beansprucht, sind die Lachmuskeln und
etwas „Gehirnjogging“ ist gefordert.
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Ab Montag, 19. September,

20 – 21.30 Uhr

in der Turnhalle in Haimhausen

Kommt einfach vorbei, probiert es
aus und habt Spaß mit uns!

Ihr braucht keine Trainings-
kleidung. Für die Turnhalle in
Haimhausen sind allerdings
Sport- oder Indoorschuhe nötig.
Dort dürfen wir nicht mit
Straßenschuhen tanzen.

Sonja Bothe

Kleine Kostprobe beim Schnuppertag am 

09.07.2022



Workshops West Coast Swing

Heidi und Siegi bieten zwei interessante West Coast Swing Workshops an:

17.09., West Coast Swing für Boogie Woogie Tänzer

Heidi und Siegi wollen euch die wichtigsten Unterschiede zwischen Boogie
Woogie und West Coast Swing zeigen und ausprobieren lassen.

14.30– 17.00 Uhr, dazwischen Kaffeepause

24.09.2022, Basics und Gimicks für alle Level + Party

Learn the rules – train the rules - break the rules. Nur mit einer guten Basic
kommen die Gimmicks zu Geltung,

15.00 – 18 Uhr

ab 20.00 Uhr Party
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Trainingsprogramm ab September

Montag

20.00 Uhr: West Coast Swing Level 1

20.00 Uhr: ErlebnisTanz (Schule Haimhausen)

Dienstag

20.30 Uhr: Boogie Woogie Grundlagentraining A

20.30 Uhr: Boogie Woogie Grundlagentraining B

Mittwoch

20.15 Uhr: West Coast Swing Level 2

Donnerstag

18.45 Uhr: Boogie Woogie Einsteiger

20.00 Uhr: Boogie Woogie Training für alle Level

20.30 Uhr: West Coast Swing Einsteiger

Freitag

19.00 Uhr: Disco-Fox Anfänger (ab 30.09.)

20.15 Uhr: Disco-Fox Boogiefiguren im Disco-Fox (30.09., 07.10.)

20.15 Uhr: Disco-Fox Fortgeschrittene (ab 14.10.)
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Organisationsleitung

Bericht Orgaleitung
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Wir möchten uns zum Anfang einmal vorstellen. Wir sind Yannik und Yannick
und sind seit neuestem die Veranstaltungsorga hier. Wir möchten uns hier
aber nochmal beim Andy und Carsten bedanken. Das Erbe der beiden treten
wir nun an, aber sie sind bei Fragen für uns immer zu erreichen. Vielen Dank
dafür!

Kommen wir mal zu den Resümees der letzten beiden Veranstaltungen.

Angefangen hat unsere Amtszeit mit der Maifeier, welche leider nicht so gut
besucht wurde, wie wir uns das gewünscht hätten. Das Wetter hat leider wie
die letzten Jahre nicht mitgespielt und es hat immer wieder genieselt.
Natürlich war es auch das erste Event „nach“ der Corona-Zeit, was die
Besucherzahlen sicher noch etwas gedrückt. Trotzdem freuen wir uns bereits
auf das nächste Jahr und die nächste (hoffentlich diesmal trockene) Maifeier.

2 Monate später durften wir dann die seit einem Jahr anstehende 60-Jahr
Feier nachholen, welche unserer Meinung nach ein voller Erfolg war, da nach
langer Zeit mal wieder der komplette Verein zusammen gefeiert hat. Vom
Tanzabend am Freitag über Theater und Gymnastik bis Ballsport waren alle
Abteilungen vertreten. Highlight war der Samstag, mit Fußballturnier, Zumba,
Theater und einer Riesen-Feier mit DJ und Tanzfläche, aber mit Spielen und
Schminken war auch für die Kinder gesorgt. Nicht zu vergessen der Ausklang
am Sonntag mit Gottesdienst, Weißwurstfrühstück bei Emi und dem
gelungenen Vorbereitungsstart der 1. Mannschaft.

Wir wollen uns an dieser Stelle zunächst beim Adzi und Werner bedanken,
welche uns ebenfalls immer tatkräftig unterstützen und uns immer beiseite
stehen, aber auch bei allen anderen die uns bei den Events unterstützen.
Auch schon Kleinigkeiten nehmen einem viel Arbeit ab.

Das wars für jetzt, bis dann die Weihnachtsfeier vor der Tür steht. Damit
verabschieden wir uns in die Sommer/Herbstpause und wünschen allen eine
tolle Zeit bis wir uns wiedersehen

Eure Orga-Leitung

Yannik & Yannick



#
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Wir gedenken

Herrn Peter Novak

Der im Alter von 82 Jahren am 5. August 2022 verstorben ist.

Peter war seit Februar 1977 treues Mitglied unseres Vereins.

Wir fühlen mit seiner Familie

und werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.
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Glückwünsche

Die Datenschutzverordnung macht auch vor dem Verein nicht halt.
Deshalb haben wir beschlossen, um nichts falsch zu machen, die runden
Geburtstage nicht mehr in der Vereinszeitung zu veröffentlichen.
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Trotzdem wünschen wir 
unseren „runden“ 
Geburtstagskindern alles 
Liebe und Gute, viel Glück 
und Gesundheit auf ihrem 
weiteren Lebensweg.



Wir gratulieren ganz herzlich
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Daniela und Adrian

Kunisch

zur Geburt ihrer

Tochter Lisa Marie

im April 2022

"Glücklich allein ist die Seele, die liebt."

(Johann Wolfgang von Goethe)

Franziska und Marvin

Brand

zur Hochzeit

im Juni 2022

Anna und Richard Zieglmeier

zum Nachwuchs
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